

## ● MUNDUSvini – die weltweit grösste Weidegustation

Die achte Degustation MUNDUSvini fand an den beiden Wochenenden vom 29. bis 31. August und 4. bis 7. September 2008 in Neustadt an der Weinstrasse (D) statt. Der Anlass steht unter dem Patronat des Office de la Vigne et du Vin und der Union Internationale des Oenologues. 5343 Weine waren zur Beurteilung eingereicht worden: Etwas mehr als die Hälfte davon Rotweine, etwa ein Drittel Weissweine, der Rest Schaumweine, Rosés, Sherrys, Perl- und Likörweine. Ein Grossteil der Produkte kam aus Deutschland (26%) gefolgt von Italien (17%), Spanien (16%) und Frankreich (10%). Daneben waren auch Weine aus Portugal, Österreich und Südafrika gut vertreten und selbst «Weinexoten» wie Thailand, Israel und die Niederlande fehlten nicht.

### ... und die Schweiz?

Die Schweiz hatte im letzten Jahr 28 Weine eingereicht,



Der Vorstand der MUNDUSvini: Robert Joseph, Michael Hornickel, Susanne Denzer, Ulrich Fischer und Edmund Diesler. (Foto: MUNDUSvini)

2008 waren es noch 16. Damit liegt sie unter den 41 Herkunftsländern an 21. Stelle. Es besteht zwar Interesse an der MUNDUSvini, aber viele Betriebe in der Schweiz sind zu klein, um Mengen zu produzieren, die bei der Vermarktung von einer Auszeichnung an diesem Grossanlass profitieren könnten. Die Degustatoren stammten aus 43 Ländern. Hier reichte es der Schweiz hinter Deutschland (90), Frankreich (34), Italien (19) und Österreich (11) mit zehn Jurymitgliedern immerhin auf Platz 5.

### Positionierung von MUNDUSvini – steigende Zahl von Weinen

Die Zahl der eingereichten Weine hat von 2001 (2235 Weine) bis 2008 (5343 Weine) stetig zugenommen. Die Steigerung im letzten Jahr betrug immer noch 8.5%. Am ersten Wochenende waren 23 Teams mit je sieben Degustatoren an der Arbeit. Bei der Zusammensetzung wird darauf geachtet, dass ein ausgewogenes Verhältnis von Fachleuten (Kellermeistern, Önologen, Sommeliers, Fachjournalisten, Forschern und Fachhändlern) zustande kommt. Gemäss Reglement der O.I.V. dürfen maximal 30% der Weine eine Medaille erhalten. Die Auszeichnungen sind Grosses Gold (mindestens 93 von 100 Punkten), Gold (mindestens 90 Punkte) und Silber (mindestens 85 Punkte). Pro Juryteam

dürfen nicht mehr als 45 Weine pro Tag verkostet werden. Die Ergebnisse der MUNDUSvini 2008 werden Mitte September offiziell bekannt gegeben.

JÜRIG GAFNER, WÄDENSWIL